
令和３年１月２７日 

保護者の皆様（家庭数配布） 

西東京市立谷戸第二小学校 

校 長  小林 克彦 

令和２年度 後期学校評価アンケートの結果 

 日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力いただき、ありがとうございます。さて、１２月初

めにご回答いただきました学校評価のお礼とご報告をいたします。この結果は、保護者の皆様から

の貴重なご意見として受け止め、今後の教育活動に生かしていきたいと思います。なお、後日本校

のホームページにも公開しますので、ご覧ください。 

１ 保護者アンケートの結果 

（ Ａ＝とてもそう思う Ｂ＝そう思う Ｃ＝あまりそう思えない Ｄ＝そう思えない ） 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
前期同様、A・B 合わせて９０％以上の高い評価をいただき

ました。C のご意見にもしっかり目を向け、今後も家庭と連携

しながら、教職員一丸となって児童一人一人の心身の健全な成

長を促していきます。 

A 

26.9% 

B 

65.7% 

C 

7.4% 

D 

0.0% 

１ 学校は、自他の生命を尊重し、思いやりの

ある子どもの育成に取り組み、いじめの調査を

定期的に実施し、実態を把握して組織的に対応

している。    

 
体育的活動についても、A・B 合わせて９５％の高い評価を

いただきました。今年度は、感染防止のため全校で集まって週

間行事を行うのが難しかったので、各学級で実施するなど工夫

して実施しました。来年度も体育的行事を工夫して行い、体力

向上に努めていきます。 

 

A 

35.7% 

B 

59.6% 

C 

4.7% 

D 

0.0% 

３ 学校では、児童の状況に応じて、工夫し

ながら、体力向上と挑戦する心を育ててい

る。 

      

 
 前期に引き続き、A・B 合わせての９５％以上と高い評価を

いただきました。新型コロナ感染防止対策に伴い、学習活動に

も様々な制限がある中ですが、児童ができるだけ楽しく充実し

た学校生活を過ごせるように引き続き児童理解と、よりよい環

境づくりに、努めてまいります。 

A 

34.7% 

B 

61.7% 

C 

3.3% 
D 

0.3% 

２ 学校は、児童が楽しく充実した学校生活が

送れるよう、児童理解に努めるとともに、児童

が主体的に授業改善しながらに取り組んでい

る。 

 
 A・B 合わせて、90％以上の高い評価をいただきました。前

期に引き続き、ホワイトボードや ICT 機器を活用しながら、

分かりやすい授業を目指していきます。また、来年度より東京

都で始まる GIGAスクール計画に向けても、タブレットを活用

した活動やオンライン学習に一層力を入れていきます。 

A 

33.2% 

B 

58.5% 

C 

8.3% 

D 

0.0% 

４ 学校は、「見える・分かる授業」の具

体化のため、ミニホワイトボード・付箋

紙・ＩＣＴ機器の活用のある全員参加の授

業に取り組んでいる。 



２ 保護者アンケートの分析 

 今年度は、市からの要望及び本校の研究課題により、昨年度までの質問内容と一部変更しています。そのため、

前年度と一部比較することはできませんでした。しかし、今回のアンケートも、全ての項目で「とてもそう思う」

「そう思う」を合わせて約９割に達するという評価をいただきました。 

特に２の児童が楽しく充実した学校生活が送れるようにという項目については、高い評価をいただき、教職員

一同嬉しく思います。なお、「あまりそう思えない」「そう思えない」と評価いただいた部分については、謙虚に

受け止め、学校運営の工夫・改善に努めてまいります。 

３ 児童対象アンケートの結果 

評価  

４ そう思う ３ だいたいそう思う ２ あまりそう思わない １ そう思わない 

４ ３ ２ １ 

① あなたは、自分や友達の命や心を大切にしていますか？  73% 24% 2% 1% 

② あなたは、楽しく、意欲的に授業や学習に取り組めていますか。 51% 40% 6% 3% 

③ あなたは、授業が始まる前に、きちんと座り、学習の準備を整えら

れましたか。 
37% 44% 15% 4% 

④ あなたは、先生や友達の話をきちんと聞けましたか。 57% 34% 7% 2% 

⑤ 授業では、自分の思いや考えをノートに書いたり、友達と話し合っ

たり、発表したりできましたか。 
45% 42%  9% 4% 

⑥ いいところや頑張ったことを先生や友達同士で認め合ったり、褒め

合ったりしましたか。 
45% 36% 15% 4% 

⑦ あなたは、気持ちよく学校生活を送るために、きまりやルールを守

ろうと心がけましたか。 
60% 32%  5% 3% 

⑧ あなたは、体育の学習や休み時間などでは、楽しく運動をすること

ができましたか。 
72% 19% 6% 3% 

４ 児童アンケートの分析 

８項目全てにおいて８割から９割の児童が「そう思う」「だいたいそう思う」と答えています。これは、学校

生活の多くの場面で満足傾向にあると捉えられます。特に①の項目「生命の尊重」については今回も９７％の児

童が「思う」と評価しており、とても良いことだと考えます。また、前期アンケートにて、「ややそう思わない」

「思わない」が比較的多かった項目⑤や⑥についても、「そう思う」「だいたいそう思う」が上がっていて良い傾

向でした。引き続き授業改善に努めて参ります。 

しかし、項目③については、「ややそう思わない」「思わない」が増えてきていますので、教職員で意識を高め、

組織的に取り組むとともに個に応じた手立ても図っていきたいと思います。 

 

 開かれた教育活動について、９２％以上の評価をいただきま

した。来年度、学校公開等の活動をどの程度行えるかは、まだ

見通しが立たない現状ですが、コロナ情勢を考慮しつつ、少し

でも地域に開かれた活動を実施できるよう努めてまいります。 

 

A 

26.2% 

B 

66.１% 

C 

7.4% 

D 

0.3% 

５ 学校は、保護者や地域の方々にボランティ

アやゲストティーチャーを依頼したり、学校公

開(本年度は実施していません）・ホームペー

ジ・メール配信を使ったりして、地域に開かれ

た教育活動を実施している。 

 

 A・B 合わせて９６％以上の評価をいただきました。来年度

も、今年度同様コロナ情勢を踏まえつつ、行事や業務を精選し

たり、活動内容を修正したりしながら、教員が十分に児童たち

と向き合えるよう改善に努めて参ります。 

A 

43.9% 
B 

52.9% 

C 

3.2% 

D 

0.0% 

６．学校は、行事や業務を合理的に見直し、改

善しながら働き方改革に取り組んでいる。 



 

５ 学校評価のまとめについて 

 この評価の結果を受けて、学校教職員で話合いを深めるとともに、学校運営連絡協議会委員による学校関係者

評価委員会にて討議していただくことになります。学校としての特色は３学期も充実させ、教育活動に反映させ

ていきます。今後の課題と判断されるものについては、具体的な対応を進めてまいります。 

６ 保護者からのご意見について 

（１）相談や対応を子どもと向き合いながら行ってくれて感謝している。 

（２）コロナ禍の中で、校外学習、遠足、校庭でのキャンプファイヤーの実施など考えていただき、感謝してい

ます。子供達も良い思い出になったと思います。 

（３）今年度は学校公開がなかった分、ホームページが毎日更新されて、写真などで学校の様子が分かり、とて

もありがたかったです。 

（４）人数を分けて、学校公開してほしい。 

  ⇒2 月に計画をしていましたが、緊急事態宣言を受け、残念ながら中止とさせていただきます。 

（５）咳が出ていても登校する児童がいるようだが、風邪症状がある場合は登校できない旨を、全保護者に周知

してほしい。 

  ⇒改めて周知します。 

（６）学校生活の環境について。40 名学級は児童数が多すぎると思う。 

⇒実態は、市の方も把握していますが、学級編成は、国で定められています。国の基準に則り、編成して参

ります。 

（７）・今年度はパレードが中止で、楽器を使う経験ができないままとなりましたが、今後パレードのような体

験はさせてあげられないのでしょうか？ 

  ・コロナを機に、なくても支障のない係や行事は省いてもよいと感じております。 

・行事（遠足・プール）やボランティア活動などしてほしい。 

・運動会は、半日以下でいいと思います。 

⇒行事については、それぞれのご意見も参考にさせていただきます。 

（８）自転車で保護者会に行ってはいけなくなったのはなぜですか？説明ありましたか？ 

⇒校庭が児童の学習の場なので、保護者の自転車で活動が制限されるため、中止しました。変更した年のア

ンケートのまとめで返答しております。 

（９）アンケートの内容で、学校が何をやっているのか分からない。学校公開もないため、どこを見てアンケー

トの内容を判断して良いのか分からない。 

⇒ご協力ありがとうございます。分かる範囲内で大丈夫です。未記入の箇所があっても構いません。 

（１０）コロナ対策として、ICT 活用や分散登校など、もっと工夫してほしい。 

⇒都や市では、ギガスクールを推進して、職員も研修を進めています。準備段階ですが、これまで市で配布

したｅ-ラーニングなどもご家庭でご活用いただければ幸いです。また、分散登校につきましても、今後も 

続けていきます。 

 

※ 他にもご意見をいただきました。教職員一同授業改善を進め、より一層の教育活動の充実を図っていきたい

と考えています。今後とも本校の教育活動へのご協力をよろしくお願いいたします。 


